



CICLO LECTIVO 2021



**METODOLOGÍA DE LA
INVESTIGACIÓN EN
COMUNICACIÓN
SOCIAL**



*TECNICATURA EN COMUNICACIÓN
PÚBLICA Y POLÍTICA*

DOCENTE: PATRICIA VIALEY

CLASE N° 1



Bienvenidos a la cursada de Metodología de la investigación en Comunicación Social de la Tecnicatura Superior Universitaria en Comunicación Pública y Política.

En esta primera clase vamos a comentarles la dinámica de trabajo a distancia de la materia y los temas que iremos desarrollando en este cuatrimestre tanto en las instancias teóricas como prácticas.

Como se señala en el programa los temas propuestos que abordaremos en las clases refieren a:

Eje temático 1: La investigación en las ciencias sociales y la comunicación. La producción del conocimiento científico. Fundamentos teóricos de las perspectivas metodológicas. Los abordajes cuantitativos y cualitativos, características, diferencias y especificidades. Más allá de las dicotomías: la triangulación o convergencia metodológica, características, alcances y limitaciones.

Eje temático 2: El proceso de investigación; el diseño de investigación; el proyecto de investigación. Planteo del tema, problema, objetivos, preguntas de investigación, antecedentes, justificación, el marco teórico y el metodológico.

Eje temático 3: Construcción de metodologías cualitativas para el estudio de fenómenos inherentes a la comunicación pública y política. Las técnicas de recopilación y de análisis de datos.

Eje temático 4: Estrategias de comunicación de la investigación. Pautas para la presentación de proyectos, documentos, ponencias, informes, entre otros.

Estos contenidos que iremos trabajando permitirán abordar las herramientas conceptuales, analíticas y metodológicas para la intervención en prácticas de investigación en el área de la comunicación pública y política.

Cabe señalar que la propuesta de la cátedra plantea la articulación con los contenidos trabajados en las asignaturas dictadas en los ciclos anteriores y de las materias de la carrera que se dictan en el segundo cuatrimestre del tercer año, recuperando los saberes y prácticas para abordarlos desde otras perspectivas.

Modalidad de trabajo de la cátedra:

La dinámica de la materia estará mediada por distintas herramientas y formatos virtuales con las que trabajaremos de la siguiente manera:

- Web de Cátedra

La materia tiene en la página de la Facultad su web de cátedra, <https://perio.unlp.edu.ar/catedras/micspyp/>, en la que publicaremos las clases, textos y materiales.

Cada semana los días martes publicaremos una clase en la web de la cátedra, las clases que se publiquen corresponderán a la instancia del teórico y del práctico tanto de las comisiones de los días martes como las de los jueves.

- Correo electrónico

El correo electrónico de la cátedra es: metodologiatcpp@gmail.com

A través de este medio podrán hacer consultas y enviar los trabajos prácticos que se soliciten.

- Clases virtuales mediante la plataforma zoom

Las mismas se realizarán en el día propuesto para la cursada y dentro de la franja horaria de los teóricos de la materia.

- Primera clase por zoom para el teórico 1: martes 31 de agosto a las 18 horas.
- Primera clase por zoom para el teórico 2: jueves 2 de septiembre a las 11,30 horas.

Durante la semana les enviaremos por correo electrónico el link para ingresar a la clase que tendremos por esta plataforma.

Actividad

Finalmente y como actividad para esta primera clase les pedimos que se presenten mediante un breve texto donde nos cuenten el recorrido que hicieron en la carrera, en qué año están, qué materias cursan este cuatrimestre, si están cursando otra carrera, (de la facultad u otra), si han ejercido o ejercen en el campo profesional de la comunicación y si es así en qué ámbito.

Esta presentación deberán mandarla al correo electrónico de la cátedra metodologiatcpp@gmail.com